

FDP-Fraktion im Rat der Hansestadt Medebach - Auf der Bleiche 8 - 59964 Medebach

Hansestadt Medebach
Bürgermeister
Rat der Stadt Medebach
Österstraße 1
59964 Medebach

29.09.2025

Antrag der FDP-Fraktion Medebach
an den Rat der Hansestadt Medebach

Betreff: Einführung einer Bürger-App für die Hansestadt Medebach

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Damen und Herren,

die FDP-Fraktion Medebach beantragt, der Rat der Stadt möge beschließen:

1. Die Stadtverwaltung prüft die Einführung einer Bürger-App für die Hansestadt Medebach.
2. Ziel ist es, den Bürgerinnen und Bürgern eine einfache, digitale Möglichkeit zu geben:
 - Anliegen, Anträge und Anregungen schnell und unkompliziert an die Verwaltung zu übermitteln,
 - Informationen der Stadtverwaltung, Ratsentscheidungen und aktuelle Hinweise jederzeit digital abrufen zu können,
 - eine moderne, niedrigschwellige Kommunikationsplattform zwischen Bürgerschaft und Verwaltung zu schaffen.
3. Die Verwaltung wird beauftragt, geeignete Anbieter, Kostenrahmen sowie mögliche Förderprogramme (z. B. im Rahmen von „Smart Cities“ oder Digitalisierungsinitiativen von Bund und Land) darzustellen.
4. Auf dieser Grundlage soll dem Rat ein Umsetzungsvorschlag zur Entscheidung vorgelegt werden.

Begründung:

Die Digitalisierung ist ein entscheidender Faktor für eine moderne, bürgernahe Verwaltung. Viele Städte und Gemeinden haben bereits erfolgreich Bürger-Apps eingeführt, die Verwaltungsvorgänge vereinfachen und die Transparenz der Kommunalpolitik erhöhen.

Eine Bürger-App für Medebach könnte beispielsweise folgende Funktionen beinhalten:

- Einfaches Einreichen von Anträgen, Formularen und Beschwerden („Mängelmelder“),
- direkte Kontaktmöglichkeiten zu den zuständigen Stellen in der Verwaltung,
- Benachrichtigungen über wichtige Ereignisse, Ratsentscheidungen und städtische Veranstaltungen,
- Bereitstellung von Formularen, Satzungen und digitalen Dienstleistungen,
- ggf. Integration von touristischen Informationen, Vereinskalendern oder lokalen Angeboten.

Durch die Einführung einer solchen App würde die Hansestadt Medebach ein deutliches Signal setzen, die digitale Verwaltung auszubauen, Bürokratie abzubauen und Bürgernähe aktiv zu leben.

Mit freundlichen Grüßen


Michael Papenheim
Fraktionsvorsitzender